

Уголовные правонарушения против общественной безопасности и общественного порядка

1. Общая характеристика уголовных правонарушений против общественной безопасности и общественного порядка.
2. Виды уголовных правонарушений против общественной безопасности и общественного порядка.

Глава 10 УК «Уголовные правонарушения против общественной безопасности» входит в Особенную часть УК, поэтому общественная безопасность и общественный порядок выступают родовым объектом. В свою очередь он состоит из различных групп общественных отношений, которые включают общественную безопасность, общественный порядок, здоровье населения и общественную нравственность, экологическую и компьютерную безопасность. Необходимо, однако, отметить, что общественный порядок на уровне родового объекта, т.е. однородной определенной группы общественных отношений, охраняемых уголовно-правовыми нормами, предусмотренными Особенной частью Уголовного Кодекса, ни в одно из его глав не назван. Таким образом, общественная безопасность как родовый объект рассматриваемых преступлений включает в себя несколько групп общественных отношений, складывающихся в сферах обеспечения условий для жизнедеятельности людей, реализации их прав и интересов, функционирования общественных и государственных институтов, поддержания общественного порядка, производства различного рода работ и обращения с источниками повышенной опасности (машинами, механизмами, приборами, оружием, боеприпасами и другими общеперильными предметами). Непосредственным объектом преступлений являются общественные отношения, складывающиеся в отдельных сферах общественной безопасности, например, пожарная безопасность (ст.292 УК РК), безопасность работы взрывоопасных объектов (ст.281 УК РК), общественный порядок (ст.293 УК РК). С объективной стороны преступления против общественной безопасности, как правило, совершаются путем действия. Единственное уголовное правонарушение против общественной безопасности, которое может совершаться только путем бездействия, - небрежное хранение огнестрельного оружия (ст.289 УК РК). Некоторые преступления могут совершаться посредством как действия, так и бездействия (нарушение правил безопасности на взрывоопасных работах и объектах – ст.281 УК РК, нарушение правил пожарной безопасности ст.292 УК РК). Уголовные правонарушения против общественной безопасности имеют как материальные (например, нарушение правил безопасности при ведении горных, строительных работ – ст.277 УК РК, нарушение правил учета, хранения, перевозки и использования взрывчатых веществ и пиротехнических изделий – ст.287 УК РК), так и формальные составы (например, незаконное обращение с радиоактивными материалами – ст.285 УК РК). Такие преступления, как организация независимого вооруженного формирования или участие в нем (ст.267 УК РК), бандитизм (ст.268 УК РК), создание и руководство организованной группой, преступной организацией, а равно участие в них (ст.262 УК РК), имеют усеченный состав, а потому являются оконченными на ранней стадии (приготовления или покушения). Преступления предусмотренные ч.1 ст.276 и ч.1 ст.283 УК РК, являются оконченными с момента создания реальной угрозы наступления общественно опасных последствий указанных в законе (деликты создания опасности).

Субъективная сторона преступлений против общественной безопасности характеризуется как умышленное (терроризм, захват заложника – ст.255 УК РК,

организация незаконного формирования или участия в нем – ст.267 УК РК, бандитизм – ст.268 УК РК), так и неосторожной виной. К последним относятся преступления предусмотренные ст.276 – 292 УК РК. Специальная цель преступления является необходимым признаком терроризма, захвата заложника, бандитизма, организации преступного сообщества (преступной организации), угон судна воздушного или водного транспорта либо железнодорожного подвижного состава (ст.270 УК РК), пиратства (ст.271 УК КР). Субъект этих преступлений, по общему правилу, - лицо, достигшее 16 – летнего возраста. За совершение терроризма, захвата заложника, заведомо ложного сообщения об акте терроризма, хулиганства при отягчающих обстоятельствах – ст.255 УК РК, вандализма (ст.294 УК РК), хищение либо вымогательство оружия, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств (ст.291 УК РК) ответственность наступает с 14 лет.

Преступления против общественной безопасности, это такие общественно опасные деяния, посягающие на безопасные условия функционирования государственных и общественных институтов, жизни людей, производства различного рода работ, обращения с источниками повышенной опасности. Исходя из особенностей непосредственного объекта, анализируемые преступления можно классифицировать по следующим группам: общие виды преступлений против общественной безопасности: терроризм, захват заложника, заведомо ложное сообщение об акте терроризма, организация незаконного вооруженного формирования или участие в нем, бандитизм, организация преступного сообщества (преступной организации), угон судна воздушного или водного транспорта либо железнодорожного подвижного состава, массовые беспорядки, пиратство; преступления против общественного порядка, т.е. общественно опасные деяния, посягающие на нормальные условия труда, быта, отдыха, спокойствия, социального общения граждан, а также работы предприятий, организаций, учреждений. К ним относятся хулиганство и вандализм; преступления против общественной безопасности, сопряженное с производством различного рода работ: нарушение правил безопасности на объектах атомной энергетики, нарушение правил безопасности при ведении горных, строительных и иных работ, нарушение правил безопасности на взрывоопасных объектах, нарушение правил пожарной безопасности; преступление против общественной безопасности, сопряженные с общеопасными предметами: нарушение правил учета, хранения перевозки и использования взрывчатых, легко воспламеняющихся веществ и пиротехнических изделий; незаконное обращение с радиоактивными материалами; хищение либо вымогательство радиоактивных веществ; незаконное приобретение, передача, сбыт, хранение, перевозка или ношение оружия, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств; незаконное изготовление оружия ненадлежащее исполнение обязанностей по охране оружия, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств; хищение либо вымогательство оружия, боеприпасов, взрывчатых веществ и взрывных устройств.

2. Под общественным порядком понимается совокупность общественных отношений, обеспечивающих обстановку общественного спокойствия, соблюдение общественной нравственности, достойное поведение граждан в общественных местах, выполнения обязанности трудиться, бесперебойную работу организаций, физическую и моральную неприкосновенность личности. Хулиганство (ст.293 УК РК). Диспозиция данной статьи определяет хулиганство как умышленные действия, грубо нарушающие общественный порядок и выражающее явное неуважение к обществу. Хулиганство относится к числу опасных преступлений. В нем проявляется откровенное неуважение лица к нормам общественного порядка и общественной нравственности. Хулиганство – это наглое проявление «кулачного права», обычно направленное на значительное число людей, причиняющее им физическую и душевную боль, омрачающее их настроение, отдых, досуг. Опасность хулиганства состоит в том, что оно нередко ведет к совершению таких

тяжких преступлений, как убийство, причинение тяжкого телесного повреждения, изнасилования, разбой.

Объект хулиганства – общественный порядок как совокупность общественных отношений, регулируемых правом, нормами морали и правилами общества, обеспечивающих нормальное общение людей, т.е. спокойствие, уважение друг к другу и к коллективу, личную безопасность, сохранность имущества, бесперебойную работу государственных и общественных организаций. С объективной стороны хулиганства характеризуется только действиями, грубо нарушающими общественный порядок и выражающее явное неуважение к обществу.

Нарушение общественного порядка имеет место при возникновении у граждан тревоги, беспокойства, чувства опасения, при срыве нормальных условий труда, досуга, отдыха работы государственных и общественных предприятий, учреждений организаций. Совершая хулиганские действия лицо, направляет их не просто на личность, а через нее на общество в целом, т.е. на общественный порядок, регулируемый правилами социального общения людей в обществе. Для хулиганства как преступления требуется, чтобы нарушение общественного порядка было «грубым». Этим уголовно наказуемое хулиганство отличается от мелкого хулиганства. Степень нарушения общественного порядка зависит от многих факторов. К ним можно отнести продолжительность совершения хулиганских действий, место и время их совершения, количество людей, на которые они направлены, возраст и состояние здоровья потерпевших и т.п. если хулиганские действия, например, нецензурная брань, совершаются в присутствии детей, женщин либо занимают продолжительное время, или состоят в вызове без надобности пожарной команды и т.п., то они грубо нарушают общественный порядок. Вопрос в том, грубо или менее грубо нарушается теми или иными действиями общественный порядок, решается в каждом конкретном случае с учетом всех обстоятельств дела. С объективной стороны также требуется, чтобы в совершаемых действиях был признак явного неуважения к обществу. Под ним понимается очевидное для каждого пренебрежение общественными интересами и противопоставления виновными своего поведения коллективу и его интересам. Хулиганство относится к преступлениям с формальным составом. Оно считается оконченным с момента начала действий, грубо нарушающих общественный порядок и выражающих явное неуважение к обществу.

Субъективная сторона преступления характеризуется прямым умыслом. Лицо осознает, что своими действиями грубо нарушает общественный порядок и выражает явное неуважение к обществу, и желает этого. Хулиганство совершается по мотиву, в основе которого лежит извращенный и разнузданный эгоизм, а также вульгарное понимание свободы. Хулиганский мотив состоит в стремлении в неуважительной форме бросить вызов обществу путем показанного пренебрежения к общественному порядку, людям, нарочитой грубости, «удали», «ухарства», «озорства, буйства, бесчинства, бесстыдства и т.д.

Субъект преступления, предусмотряемого ч.1 ст.293 УК РК – лицо, достигшее 16 лет. Также предусматривается ответственность за злостное хулиганство, т.е. за те же действия, отличающиеся по своему содержанию исключительным цинизмом или особой дерзостью, либо связанные с сопротивлением представителю власти или представителю общественности, выполняющему обязанности по охране общественного порядка, или иным гражданам, пресекающим хулиганские действия, а равно совершенное лицом ранее судимым за хулиганство.

Судебная практика злостным хулиганством по признаку особой дерзости признает хулиганство, совершенное в присутствии большого количества лиц, связанного с унижением национального достоинства, насилием и уничтожением имущества, с демонстрацией огнестрельного оружия, бесцельной стрельбой в воздух, убийством в общественных местах животных. Если хулиганство связано с причинением потерпевшему тяжкого телесного повреждения, то такие действия как отмечено в

Постановлении Верховного Суда РК, должны квалифицироваться по совокупности преступлений. Субъект рассматриваемого преступления – лицо, достигшее 14 – лет. Часть 3 ст.293 УК РК устанавливает ответственность за особо злостное хулиганство, состоящее в совершении хулиганских действий с применением или попыткой применения огнестрельного оружия, либо ножей, кастетов или иного холодного оружия, а равно других предметов, специально подобранных для нанесения с применением или попыткой применения огнестрельного оружия, либо ножей, кастетов или иного холодного оружия, а равно других предметов, специально подобранных для нанесения телесных повреждений. Признаком объективной стороны особо злостного хулиганства является также применение или попытка применения перечисленных орудий. Применение или попытка применения указанных предметов – основание для квалификации хулиганства по ч.3 ст.293 УК РК не только в тех случаях, когда с их помощью виновный наносит или пытается нанести телесные повреждения, но и тогда когда их использование создает реальную угрозу для жизни и здоровья граждан. Субъектом злостного и особо злостного хулиганства может быть лицо, достигшее 14 лет. Хулиганство связанное с посягательством на личность и собственность, и преступления против личности и собственности, сопряженное с нарушением общественного порядка, необходимо отличать от посягательства на личность. Основное различие происходит по субъективной стороне. Мотивом преступлений, предусмотренных ст.293 УК РК, является хулиганское побуждение, т.е. стремление виновного к самоутверждению путем нарушения норм нравственности и правил общежития, путем открытого вызова общества в целом. Именно поэтому хулиганские действия могут совершаться при отсутствии внешнего повода. Мотивы преступлений против личности и собственности путем уничтожения или повреждения имущества лежат в сфере личностных неприязненных отношений и выступают в виде мести, ревности, обиды, зависти и т.п. Побуждения к совершению данной группы преступлений, в отличие от хулиганских, нередко порождаются противоправным или аморальным поведением потерпевшего, т.е. имеют внешний существенный повод.

Мотив хулиганских действий предопределяет и направленность умысла виновного. Он должен быть направлен на грубое нарушение общественного порядка. При этом умысел должен быть только прямым. Умысел при посягательствах, квалифицируемых как преступления против личности и собственности, направлен на лишение жизни, причинение телесных повреждений, унижение чести и достоинства, причинение имущественного вреда. Вот почему, если при причинении вреда личности или собственности у виновного отсутствовал умысел на грубое нарушение общественного порядка, его действия должны квалифицироваться по статьям уголовного кодекса, предусматривающим ответственность за преступления против жизни, здоровья, чести и достоинства, собственности.

3. Республика Казахстан в борьбе с любыми нарушениями законности и особенно с преступностью большое значение придает предупреждению, выявлению и устранению причин и условий, способствующих совершению преступлений. Преступность и общество – объективно несовместимы. Будучи сложным социальным явлением, преступность имеет причины, связанные с социально-экономическими и культурными условиями жизни и общества. Следовательно, только при унитарном и правовом государстве появляются реальные возможности для сокращения, а затем и полного искоренения преступности. Как известно, общими причинами преступности в РК являются чуждые нашему обществу взгляды и привычки и влияние буржуазной зарубежной идеологии и психологии на сознание некоторой части людей. Надо сказать также, что эти причины определяют лишь объективную возможность совершения преступлений. Процесс искоренения преступности вообще и в частности такого наиболее распространенного явления, каким является хулиганство, - не гладкий и не быстрый процесс. Эта проблема не может решиться без учета реальных объективных

возможностей, имеющихся в обществе на каждом этапе его развития, причем эти возможности необходимо использовать правильно, создавая надежную базу для практической деятельности по борьбе с преступностью всех правоохранительных органов и общественных организаций. Большое значение в предупреждении преступлений, выявление причин и условий совершения преступлений имеет изучение в процессе судебного разбирательства общественно опасных социальных явлений.

В приговоре суда большое предупредительное начало, которое действует в двух направлениях. Это воздействие, во-первых, на сознание самого осужденного и, во-вторых, на нравственное и правовое сознание участников процесса, присутствующих в зале суда граждан и т.д. Для всех этих лиц приговор суда является своеобразным фактором, способствующим утверждению в сознании каждого мысли о необходимости неукоснительного соблюдения требований закона.

В Конституции РК сформулировано весьма важное положение о том, что никто не может быть признан виновным в совершении преступления, атаке подвергнут уголовному наказанию иначе как по приговору суда и в соответствии с законом. Только суд в праве решить вопрос о виновности конкретного лица в совершении преступления и наказании его. Из этого важнейшего конституционного положения вытекает, что каждый приговор должен быть обоснован на всестороннем, полном и объективном исследовании всех обстоятельств дела в их совокупности, соответствовать требованиям процессуального и материального закона и содержать в себе обоснованные выводы.

Судебная практика судов РК по рассмотрению дел о хулиганстве свидетельствует о том, что приговоры судов по этой категории дел в основном соответствуют требованиям закона. При этом анализ данных за последние годы показывает, что качество работы судов по рассмотрению дел о хулиганстве постоянно повышается. Однако суд не выполнил бы поставленных перед ним задач, если бы ограничился только вынесением приговора с применением к виновному в хулиганстве установленной законом меры наказания. Важная роль в судебной деятельности вообще при рассмотрении дел о хулиганстве в частности отводится вопросам предупреждения преступлений.

Для выявления обстоятельств, способствовавших хулиганству, необходимо обратить внимание на среду, которая окружает преступника в быту, в кругу знакомых, в коллективе на производстве. Нередко именно эта среда имеет решающее значение для формирования личности. Эти обстоятельства требуют тщательного выяснения и принятия судом соответствующих мер к их устранению. В числе обстоятельств, способствующих хулиганству, в первую очередь надо иметь в виду такие, которые связаны с личностью самого правонарушителя: его антиобщественные взгляды и привычки, содержание и уровень интересов, особенности характера, недостатки и пробелы в его воспитании. Грубо изучая в ходе судебного следствия особенности личности которые в сочетании с другими установленными судом обстоятельствами повлияли на совершение преступления, суд имеет возможность наиболее полно выявить причины, приведшие к совершению конкретного вида хулиганства, принять меры к их устранению. При выявлении причин и условий, способствовавших хулиганству, следует иметь в виду также место совершения преступления. Установление обстоятельств, связанных с местом совершения хулиганства, может свидетельствовать о том, о недостатках в деятельности организаций, предприятий, учреждений по проведению культурно-массовой и воспитательной работы, а также о недостатках в работе правоохранительных органов. В тех случаях когда органы дознания и предварительного следствия не выявили причин и условий, способствовавших совершению преступлений, или не приняли мер к их устранению, суд одновременно с постановлением приговора вправе частным определением обратить внимание соответствующих должностных лиц на это нарушение. Большие предупредительно – профилактические и воспитательные возможности заложены в самой судебной деятельности. Одной из важнейших сторон деятельности судов по осуществлению правосудия является решение задач по

воспитанию трудящихся. Определяя задачи суда, закон о судопроизводстве исходит из того, что суд всей своей деятельностью воспитывает граждан в духе преданности Родине, в духе точного и неуклонного исполнения законов, бережного обращения к собственности, соблюдение дисциплины труда, честного отношения к государственному и общественному долгу, уважение к правам, чести и достоинству граждан.

Criminal offenses against public safety and public order

1. General characteristics of criminal offenses against public safety and public order.

2. Types of criminal offenses against public safety and public order.

Chapter 10 of the Criminal Code "Criminal offenses against public safety" is included in the Special Part of the Criminal Code, therefore public safety and public order are a generic object. In turn, it consists of various groups of social relations, which include public safety, public order, public health and public morality, environmental and computer security. It should be noted, however, that the social order at the level of the generic object, i.e. homogeneous certain group of social relations, protected by criminal law standards provided for by the Special Part of the Criminal Code, is not named in any of its chapters. Thus, public safety as a generic object of the crimes under consideration includes several groups of social relations that develop in the spheres of providing conditions for people's livelihoods, realizing their rights and interests, functioning of public and state institutions, maintaining public order, producing various kinds of work and handling sources of increased danger (machines, mechanisms, devices, weapons, ammunition and other common hazards). The direct object of the crimes are public relations that develop in certain areas of public security, for example, fire safety (art. 922 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan), safety of explosive objects (art. 281 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan), public order (Article 293 of the Criminal Code). With objective The parties to a crime against public security, as a rule, are committed by action. The only criminal offense against public safety, which can only be done through inaction, is the negligent possession of firearms (art. 289 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan). Some crimes can be committed through both action and inaction (violation of safety rules in explosive works and objects - art. 281 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan, violation of fire safety rules, art. 922 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan). Criminal offenses against public safety have both material (for example, violation of safety rules in the management of mining, construction works - article 277 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan, violation of the rules for recording, storing, transporting and using explosives and pyrotechnic products - art. 287 of the Criminal Code of Kazakhstan). and formal compositions (for example, illegal handling of radioactive materials - Article 285 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan). Such crimes as the organization of an independent armed formation or participation in it (art.267 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan), banditry (art. 268 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan), creation and management of an organized group, criminal organization, as well as participation in them (Article 262 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan) , have a truncated composition, and therefore are finished at an early stage (preparation or attempt). The offenses provided for in Part 1 of Article 276 and Part 1 of Article 283 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan are over since

the creation of a real thunderstorm of socially dangerous consequences indicated in the law (delicts of creating danger).

The subjective side of crimes against public security is characterized as intentional (terrorism, hostage-taking - article 255 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan, organization of illegal formation or participation in it - art.267 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan, banditry - art.268 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan), and imprudent guilt. The latter include crimes provided for by Articles 276 - 292 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan. The special purpose of the crime is an indispensable sign of terrorism, hostage-taking, banditry, organization of a criminal association (criminal organization), hijacking of an air or water transport vessel or railway rolling stock (art.270 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan), piracy (art. The subject of these crimes, as a general rule, is a person who has reached the age of 16. For the commission of terrorism, hostage taking, deliberately false reporting of an act of terrorism, hooliganism under aggravating circumstances - art.255 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan, vandalism (art. 294 CC RK), theft or extortion of weapons, ammunition, explosives and explosive devices CC RK) responsibility comes from 14 years.

Crimes against public safety are such socially dangerous acts that encroach on the safe conditions of functioning of state and public institutions, people's lives, the production of various kinds of work, and the treatment of sources of increased danger. Based on the specifics of the immediate object, the crimes analyzed can be classified into the following groups: general types of crimes against public security: terrorism, hostage taking, deliberately false reporting of an act of terrorism, organization of an illegal armed formation or participation in it, banditry, organization of a criminal community), hijacking of a ship of air or water transport or railway rolling stock, riots, piracy; crimes against public order; socially dangerous acts, encroaching on normal working, living conditions, rest, tranquility, social communication of citizens, as well as the work of enterprises, organizations, institutions. These include hooliganism and vandalism; crimes against public safety, coupled with the production of various kinds of work: violation of safety rules at nuclear power facilities, violation of safety rules in the management of mining, construction and other works, violation of safety rules in explosive areas, violation of fire safety rules; crime against public security associated with common hazards: violation of the rules of accounting, storage of transportation and use of explosive, highly flammable substances and pyrotechnic products; illegal handling of radioactive materials; theft or extortion of radioactive substances; illegal acquisition, transfer, sale, storage, transportation or carrying of weapons, ammunition, explosives and explosive devices; illegal manufacture of weapons improper performance of duties for the protection of weapons, ammunition, explosives and explosive devices; Theft or extortion of weapons, ammunition, explosives and explosive devices.

2. Public order is understood as the totality of social relations that provide an environment of public tranquility, respect for public morality, decent behavior of citizens in public places, fulfilling the duty to work, the uninterrupted work of organizations, and the physical and moral integrity of the individual. Hooliganism (st.293 CC RK). The disposition of this article defines hooliganism as deliberate actions that grossly violate public order and express an apparent lack of respect for society. Hooliganism is a dangerous crime. It manifests a frank lack of respect for the person to the norms of public order and public morality. Hooliganism is an insolent manifestation of the "fist law", usually aimed at a significant number of people, causing them physical and mental pain, obscuring their mood, rest, leisure. The danger of hooliganism is that it often leads to the commission of such grave crimes as murder, causing severe bodily harm, rape,

robbery. The object of hooliganism is the social order as a set of social relations governed by law, morality and society rules that ensure normal communication of people, i.e. tranquility, respect for each other and for the collective, personal security, safety of property, uninterrupted work of state and public organizations. On the objective side of hooliganism is characterized only by actions that grossly violate public order and express an apparent lack of respect for society.

Violation of public order takes place when citizens have an alarm, anxiety, a sense of apprehension, with the disruption of normal working conditions, leisure, rest work of state and public enterprises, institutions of organizations. Making a hooligan's actions, the person directs them not just to the person, and through it to society as a whole, i.e. on the public order, regulated by rules of social dialogue of people in a society. For hooliganism as a crime, it is required that the violation of public order be "rude". This criminal punishable hooliganism is different from petty hooliganism. The degree of violation of public order depends on many factors. These include the duration of hooliganism, the place and time of their commission, the number of people they are targeted to, the age and state of health of the victims, and so on. If hooligan actions, for example, obscene language, are committed in the presence of children, women either take a long time, or consist of a call without the need of a fire brigade, etc., they grossly violate public order. The question is whether the public order is rudely or less rudely violated by one or other of the actions, is decided in each specific case taking into account all the circumstances of the case. On the objective side, it is also required that in the actions performed there should be a sign of an apparent lack of respect for society. It is understood as the obvious for everyone neglect of public interests and oppositions guilty of their behavior to the collective and its interests. Hooliganism refers to crimes with a formal composition. It is considered finished since the beginning of actions that grossly violate public order and express an apparent lack of respect for society.

The subjective side of the crime is characterized by direct intent. The person realizes that his actions rudely violate public order and express an obvious lack of respect for society, and he wishes this. Hooliganism is based on a motive based on perverted and unbridled egoism, as well as a vulgar understanding of freedom. The hooligan motive consists in the desire to defy society in disrespectful manner by showing disregard for public order, people, deliberate rudeness, "deletions", "mischief," "mischief, riot, excess, shamelessness, etc.

The subject of the crime envisaged by part 1 of article 293 of the Criminal Code is a person who has reached the age of 16.

It also provides for liability for malicious hooliganism, i.e. for the same actions that differ in content by exceptional cynicism or special boldness, or associated with resistance to a representative of the government or a representative of the public performing duties for the protection of public order or to other citizens who suppress hooliganism, as well as committed by a person previously convicted of hooliganism.

Judicial practice by malicious hooliganism recognizes hooliganism on the basis of special audacity, committed in the presence of a large number of people associated with the humiliation of national dignity, violence and destruction of property, with the demonstration of firearms, aimless shooting at the air, killing in public places of animals. If hooliganism is connected with inflicting serious bodily harm on the victim, then such actions as noted in the Decree of the Supreme Court of the RK should be qualified according to the totality of crimes. The subject of the crime in question is a person who has reached the age of 14. Part 3 of article 293 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan establishes responsibility for a particularly malicious hooliganism consisting in committing hooligan acts involving the use or attempt of

using firearms, knives, knuckwacks or other cold weapons, as well as other items specially selected for application with application or attempted application firearms, or knives, brass knuckles or other cold weapons, as well as other items specially selected for causing bodily harm. A sign of the objective side of particularly malicious hooliganism is the use or attempt to use the listed tools. The application or attempt to use these items is the basis for the qualification of hooliganism under part 3 of article 233 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan, not only in cases when with their help the perpetrator inflicts or attempts to inflict injuries, but also when their use creates a real threat to life and health of citizens. The subject of malicious and especially malicious hooliganism can be a person who has reached the age of 14.

Hooliganism associated with encroachment on the person and property, and crimes against the person and property, associated with violation of public order, must be distinguished from encroachment on the person. The main difference occurs on the subjective side. The motive of the crimes provided for by Article 293 of the Criminal Code of the Republic of Kazakhstan is hooligan motivation, i.e. the desire of the culprit to self-affirmation by violating the norms of morality and the rules of the hostel, by openly calling society as a whole. That is why hooliganism can be committed in the absence of an external cause. The motives of crimes against the person and property through the destruction or damage to property lie in the sphere of personal hostile attitudes and act as revenge, jealousy, resentment, envy, and the like. Motives to commit this group of crimes, unlike hooligan crimes, are often caused by illegal or immoral behavior of the victim, i.e. have an external significant reason.

The motive of hooligan actions predetermines the intent of the guilty as well. It should be aimed at gross violation of public order. In this case, intent must be only direct. The intent with encroachments, which are qualified as crimes against the person and property, is aimed at taking lives, causing bodily harm, humiliating honor and dignity, causing property damage. That is why, if, while harming a person or property, the perpetrator had no intention of violating public order, his actions should be qualified according to the articles of the criminal code providing for responsibility for crimes against life, health, honor and dignity, property.

3. The Republic of Kazakhstan in the fight against any violations of the rule of law and, especially, with crime, attaches great importance to preventing, identifying and eliminating the causes and conditions conducive to the commission of crimes. Crime and society are objectively incompatible. Being a complex social phenomenon, crime has reasons related to the socio-economic and cultural conditions of life and society. Consequently, only with a unitary and legal state there are real opportunities for the reduction, and then the complete eradication of crime. As is known, the common causes of crime in Kazakhstan are the views and habits alien to our society and the influence of bourgeois foreign ideology and psychology on the consciousness of some people. I must also say that these reasons determine only the objective possibility of committing crimes. The process of eradicating crime in general and, in particular, such a widespread phenomenon as hooliganism is not a smooth and not a fast process. This problem can not be solved without taking into account the real objective opportunities available in the society at each stage of its development, and these opportunities must be used correctly, creating a reliable basis for practical activities to combat crime by all law enforcement agencies and public organizations. The study of socially dangerous social phenomena in the process of trial is of great importance in the prevention of crimes, in identifying the causes and conditions of the commission of crimes. In the verdict of the court there is a great preventive principle, which operates in two directions. This impact, firstly, on the consciousness of the convict and, secondly, on the moral and legal consciousness of the participants in the process, present in the courtroom

of citizens, etc. For all these people, the verdict of the court is a kind of factor conducive to affirming in the minds of everyone the idea of the need for strict compliance with the requirements of the law.

The Constitution of the Republic of Kazakhstan formulated a very important provision that no one can be found guilty of committing a crime, the attack is subject to criminal punishment other than by a court verdict and in accordance with the law. Only the court has the right to decide the question of the guilt of a particular person in committing a crime and punishing him. From this most important constitutional provision it follows that every sentence must be justified on a comprehensive, complete and objective investigation of all the circumstances of the case in their totality, comply with the requirements of procedural and substantive law and contain sound conclusions.

Judicial practice of the courts of the Republic of Kazakhstan in dealing with cases of hooliganism testifies that the sentences of the courts in this category of cases basically correspond to the requirements of the law. At the same time, data analysis over recent years shows that the quality of courts' work in handling cases of hooliganism is constantly increasing. However, the court would not have fulfilled the tasks assigned to him if he had limited himself only to the sentencing of the penalty imposed on the perpetrator of hooliganism. An important role in judicial activity in general when dealing with cases of hooliganism, in particular, is assigned to issues of crime prevention.

To identify the circumstances that contributed to hooliganism, it is necessary to pay attention to the environment that surrounds the offender in everyday life, in the circle of acquaintances, in the team at work. Often this very environment is crucial for the formation of the individual. These circumstances require careful investigation and adoption by the court of appropriate measures to eliminate them. Among the circumstances that contribute to hooliganism, one must first of all bear in mind those related to the personality of the offender himself: his antisocial views and habits, the content and level of interests, the nature of the character, the shortcomings and gaps in his upbringing. Roughly studying the peculiarities of personality in the course of the judicial investigation, which in combination with other circumstances established by the court influenced the commission of the crime, the court has the opportunity to most fully identify the reasons that led to the commission of a particular kind of hooliganism and take measures to eliminate them. When identifying the reasons and conditions that contributed to hooliganism, one should also bear in mind the place where the crime was committed. Establishment of circumstances related to the place of committing hooliganism can testify to the shortcomings in the activities of organizations, enterprises, institutions for cultural and educational work, as well as the shortcomings in the work of law enforcement agencies. In cases where the bodies of inquiry and preliminary investigation did not identify the reasons and conditions that contributed to the commission of crimes or did not take measures to eliminate them, the court, along with the sentence, has a private determination to draw the attention of the relevant officials to this violation. Great preventive - preventive and educational opportunities are laid in the very judicial activity. One of the most important aspects of the activities of the courts in the administration of justice is the solution of the tasks of educating the working people. Defining the tasks of the court, the law on judicial proceedings proceeds from the fact that the court in all its activities educates citizens in the spirit of loyalty to the Motherland, in the spirit of exact and unswerving execution of laws, careful treatment of property, observance of labor discipline, honest attitude to state and public duty, respect for rights, honor and dignity of citizens.